

## Note d'intention

L'idée de *Qui vivra* est née lors d'une soirée d'été où je buvais un verre avec des ami-e-s. Je travaillais à l'écriture d'un documentaire sur mon père et je me confiais sur mon désir de lui parler et de mon incapacité à le faire. Par peur de me trouver muette face à lui ou de ne pas dire exactement ce que je pense. Je sentais que parler pourrait me libérer et j'ai eu l'idée d'un entraînement à la conversation. Un de mes amis, le dernier auquel j'aurais pensé, s'est porté volontaire : « Moi je veux bien faire ton père ». Au-delà d'une idée amusante, j'ai immédiatement eu envie de voir cette scène jouée, à l'écran. J'ai alors commencé à tisser une narration autour de cette idée.

Depuis longtemps, j'enregistre énormément de conversations sur mon téléphone, j'ai le bouton rouge facile. D'un chauffeur de taxi qui me confie la difficile garde partagée de son chien avec son ex à mes séances les plus intenses sur le divan, la conversation me fascine. La répétition de celle-ci, encore plus. À force d'enregistrer les autres, de les écouter, j'ai fini par m'enregistrer moi-même, comme un entraînement aux conversations difficiles. C'est comme ça que j'ai éprouvé l'idée selon laquelle dire quelque chose peut être très libérateur - sans que l'interlocuteur-riche visé-e ne soit forcément présent-e. Une partie de la libération naît alors de la parole-même.

Raconter un morceau de mon histoire est un désir qui me suit depuis longtemps. Plusieurs scénarios se sont succédé. À mesure que mon rapport à ma famille changeait, le scénario évoluait. Années après années, l'histoire s'est affinée, je suis passée du drame absolu au film de genre jusqu'à trouver enfin la forme qui sert, selon moi, le mieux mon propos. Je souhaite parler de la façon dont les traumas nous façonnent tout en restant dans le présent. Ici, le présent est représenté par les ami-e-s de Vera. Ils la soutiennent, la guident, la bousculent et grâce à elles et eux, elle prend le chemin de la libération. L'idée est de situer le scénario de *Qui vivra* au point de basculement que s'apprête à vivre Vera : parler à son père après des années de silence. Il y a un avant et un après, le film se situe entre les deux. En explorant cet endroit-là, je souhaite raconter l'inconfort et la puissance du collectif lorsque l'on peine à agir.

J'aimerais, avec ce film, témoigner du cheminement intime et presque banal qui mène à trouver le courage de faire ce qui nous effraie depuis trop longtemps. Et rendre hommage aux amitiés qui sauvent.